

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 1 De Octubre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Magistrado se esconde

+Roger Camilo Argüello, en cuya oficina certificaron sentencia para sacar dinero narco, se oculta de periodistas.

Fiscal Centeno delega a la Fiscal Adjunta, María Lourdes Bolaños, para que haga investigación de oficio.

+Ejército resguarda el río

+Con una ametralladora adelante, soldados nicaragüenses patrullaban ayer el río San Juan, donde la vigilancia fue reforzada por órdenes del Presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, debido al conflicto con el vecino país Costa Rica.

+Cooperantes retienen más de US\$90 millones

+Están en riesgo US\$ 83 millones más del año 2006.

+Galón de gasolina se eleva a C\$70

+Llenar el tanque del vehículo hoy sábado sería una decisión oportuna, ante el alza de mañana.

+La pintura oculta de Peñalba

+La gráfica muestra uno de los murales al fresco que el maestro de la plástica nicaragüense, Rodrigo Peñalba, pintó en la Basílica de San Sebastián, de Diriamba, en 1947. La obra estuvo oculta hasta hace un mes, cuando bajaron para su restauración uno de los 15 cuadros del austriaco John Fuchs, que la tapaba. Esta obra podrá ser admirada en los próximos dos meses, tiempo que durará la restauración del cuadro de Fuchs, ya que según el párroco, la obra del austriaco volverá a su lugar.

+Tropa se prepara

+El Ejército nicaragüense realizó ayer ejercicios de entrenamiento para acciones de salvamento en casos de emergencia ocasionadas por desastres naturales.

El Nuevo Diario

+Ticos quieren todo

+Nicaragua llama a embajador en Costa Rica y trascienden pedimentos en La Haya.

+Le piden a Corte Internacional que puedan navegar en el San Juan "con protección propia, avituallamientos, armas y municiones".

+Además, para actividades que rebasan con creces las expresamente delimitadas en el Tratado y el Laudo

+Canciller tico insiste que sólo retirarán demanda si Nicaragua acepta arbitraje y esboza promesa de no responder con gravámenes a las remesas.

+“Nueva ley quebrará a INSS”

+Asegura que están haciendo politiquería con los asegurados y ensanchando el déficit en la rama pensiones que terminará por agotar las reservas que su gestión ha venido acumulando.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 2 -

+Calificó de soberana mentira los 377 millones anuales que inyectará el Estado cuando ni siquiera aporta el 0.25 por ciento que por ley actual está obligado.

+La pensaría para ser ratificada en el cargo, “no vaya a ser que después me inventen algo y me monten un juicio político”, expresó.

+¿Mensaje militar?

+Así amanecemos.

+“Rutina”, dicen autoridades militares.

+Narcogolpe en CSJ pasa a la Fiscalía

+Investigación, pero los dólares ya volaron.

+Dr. Martínez defiende su firma y asegura que ignoraba que había documentos falsos.

+Magistrado Rafael Solís afirma que la Corte es víctima no victimaria, aunque reconoce “inocencia en derecho” del juez que falló fondo de un asunto con un simple recurso de exhibición personal.

+Abogado Zelaya niega todas las actuaciones que le atribuyen y dice que están usando su nombre y su nombramiento como defensor de oficio.

EDITORIAL

La Prensa

Una trayectoria consecuente

En el Editorial del sábado pasado (Cultura de la muerte), expresamos nuestra opinión acerca de que erigir un monumento a Rigoberto López Pérez —como lo están haciendo el jefe del FSLN, Daniel Ortega y el alcalde sandinista de Managua, Dionisio Marengo—, porque asesinó al dictador Anastasio Somoza García, significa exaltar el asesinato como forma de lucha política y representa un retroceso a etapas de culto a la violencia política que se creía ya habían sido superadas.

Como era de esperarse, ese Editorial causó muchas reacciones a favor pero también algunas en contra, en este caso por parte de los que se aferran a la justificación del asesinato por motivos políticos (al que llaman “ajusticiamiento”), y quienes han dicho que nosotros nos rasgamos las vestiduras porque antes alabamos la “gesta” de Rigoberto López Pérez pero ahora decimos lo contrario. Y como es costumbre en estos casos, nos acusan de somocistas.

Opinión

La Prensa

Una semana a medias (Eduardo Enríquez)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 3 -

Ésta fue una semana curiosa. Todo lo que sucedió en el ámbito político, sucedió a medias. A la mitad del Gabinete la desaforaron pero luego el caso quedó a la mitad, porque éstos salieron del país para denunciar el golpe al Ejecutivo. O sea, tenemos medio Gobierno en el exilio.

Todo eso el Ejecutivo lo describió como un “golpe de Estado escalonado”, o sea, podemos decir que el golpe está también a medias. Y para terminar, el Ejército, para demostrar que está al lado del mandatario, sacó a pasear los tanques, dizque para proteger el medio ambiente (¿con tanques?), pero en fin, también una reacción, a medias.

Violencia y cristianismo (Pablo Sanabria)

En sus primeros tres siglos de existencia el cristianismo fue básicamente pacifista. Es cierto que el apóstol Pablo justifica la violencia ejercida por el Estado contra los malhechores y violadores de la ley (Romanos 13). Es igualmente cierto que había cristianos en el primer siglo que servían en el ejército romano (Hechos 10). Pero esto no significa que la iglesia, como tal, ejerciera la violencia o promoviera su uso al principio. En realidad fue hasta después de la conversión del emperador romano, Constantino I, el Grande (280-377 AD.) que la iglesia utilizó la violencia contra los herejes. Después, San Agustín (354-430) formuló su teoría de la “guerra justa” y de allí en adelante, la idea de la violencia como algo moralmente neutral fue cada vez más aceptada.

La herencia de una madre (Milagros Sánchez)

Tenía 45 años cuando decidió regresar a la universidad después de más de 25 años de no saber de cuadernos, investigaciones y círculos de estudios.

Su meta, ahora sí la cumpliría, era recibir su título de Licenciada en Derecho, aunque eso implicara desvelos, preocupaciones, apuros y todo lo que con- lleva ser un estudiante de verdad.

Parecía la mamá de los pollitos, al menos eso le decía yo cuando miraba al grupo de estudios con quienes realizaba sus trabajos de investigación, sin embargo, jamás desentonó y para sus compañeros era una más, pero siempre para ellos fue “doña Zaida”.

La naturaleza nunca perdona (Gloria Mercedes Aguilar de Chamorro)

Aprendí un dicho de pequeña que siempre me ha llamado la atención y le he tenido respeto: “Dios perdona siempre, el hombre perdona a veces, pero la naturaleza nunca perdona”. Un dicho muy sabio y una verdad palpable en cada momento de nuestras vidas, aunque esa realidad en momentos de paz y de progreso se ve nublada por nuestra soberbia.

Sin embargo, aún en casos brutales como los que hemos presenciado recientemente, como es el caso del huracán Katrina, todavía se escuchan comentarios tales como: ¿Cómo pudo pasar esto en Estado Unidos?

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 4 -

¿Cómo puede pasar esto al país más rico? ¿Cómo pueden perder sus vidas y posesiones materiales personas con sus vidas, en la mayoría aseguradas por una cultura de bienestar y riqueza?

La respuesta es obvia: la naturaleza nunca perdona, y tarde o temprano recupera lo que en un principio le pertenecía. Nada ni nadie tiene asegurada en un 100 por ciento ni su vida ni sus posesiones. Creemos que somos invencibles y hoy nos lo ha recordado la naturaleza que no es así.

El Nuevo Diario

Las traiciones de Norbert Bertrand Barbe (Erick Aguirre Aragón)

Decía Guillermo Cabrera Infante que en los idiomas verdaderamente creadores cada generación tiene su versión de Homero. "Cada pueblo tiene el Dante que se merece", dice el cubano en sus Opiniones fragmentarias, incluidas en O (1975), esa hilarante colección de ensayos creadores que satirizan, con evidente gozo escriturario y admirable inventiva verbal, la fastuosidad y el efímero esplendor de la modernidad occidental a mediados del siglo veinte. Y lo decía, creo yo, para corroborar esa afirmación tan lúcida que desafortunadamente ha devenido en perogrullo, aunque sin perder absolutamente nada de su irrefutable contundencia: que toda traducción es siempre una traición, es decir que desde el punto de vista del lenguaje una traducción es, indefectiblemente, apenas una...

El escalador (Francisco Javier SANCHO MÁS)

El lugar es tan tranquilo que parece una tregua. Desde la carretera que circunda al pueblo, si uno mira hacia arriba, cree que la montaña se ha disuelto entre las nubes. Un manto de niebla cubre el resto del paisaje. Pero cuando el día se aclara y la montaña aparece tal cual majestuosa, uno hasta se asusta de que semejante monstruo pudiese estar allí sin ser visto, u ocultarse y después...

Del humor, Venerio y Molina (Germán Pomares Herrera)

Los artículos sobre los caricaturistas nacionales, la crítica de Raúl Venerio y la respuesta de Pedro Molina, me han entretenido; ningún nicaragüense que se respete puede reconocerle al otro algo de razón. Es por eso que me permito contribuir con mi soliloquio sin el afán de aleccionarlos sobre el humor, sino para divertirme a expensas de sus idealismos mientras reconecto ilegalmente...



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 5 -

Leña por petróleo (Neville Cross / María Elsa Vogl)

I Todas las mañanas entran por la Carretera Norte de diez a quince camiones sobre-cargados de leña. Forzoso es pensar en el desierto que debe estar formándose como resultado de este intenso despale. II Pero hay además otros pensamientos que aumentan nuestra tristeza, como el saber que, en algunos lugares, los dueños de esas tierras que se están convirtiendo en desierto, solo ven el...

Los genomas nicas (Aurora Suárez y Freddy Quezada)

No sabemos nada de morfología celular, sólo lo elemental aprendido de las leccioncitas de biología en secundaria, donde nos deprimimos sabiendo que no descendíamos de Adán y Eva, junto a la idea, también decepcionante, que es la tierra la que gira alrededor del sol y no al revés. Venimos, pues, de unos monos feos y peludos y no somos el centro del universo. Dos cosas de nuestra vanidad...

Caricatura El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 6 -

Caricaturas
La Prensa



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 7 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Rice: debilitan democracia (Pàg. 3 A)

+Secretaria de Estado de EE.UU., Condoleezza Rice, señala que debilitan gobierno legítimo “por medios ilegales”.

+Bolaños: “No hay manera de defenderse” de eventual desafuero.

+Montealegre teme trama contra Cuadra (Pàg. 3 A)

+Alvarado llama al PLC a romper el pacto.

+Presionan por aumento salarial en CSE (Pàg. 3 A)

+Otra vez en paro temporal. Así estuvieron el viernes en el Poder Electoral, al igual que hace pocos meses.

+Piden visita de Jimmy Carter (Pàg. 3 A)

+El candidato a la Presidencia y disidente sandinista, Herty Lewites, solicitó a los miembros del Centro Carter, que se encuentran en el país, que el ex presidente Jimmy Carter, visite nuestro país a finales de octubre, para que conozca la situación en torno a las elecciones, previo a ese proceso, ante las supuestas señales de un posible fraude.

+Descartan gravar remesas de nicas (Pàg. 4 A)

+Ante lluvia de críticas por considerar esa medida “fuera de contexto”.

+CGR indaga sobre viáticos de ministros desaforados (Pàg. 5 A)

+Los contralores sandinistas y liberales solicitarán al Canciller de la República, Norman Caldera, el envío de los detalles de gastos de la misión de ministros desaforados del Gobierno, que viajó a Washington para denunciar ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA (CIDH) un golpe de Estado en Nicaragua.

+Gobierno ignora el riesgo por lluvias (Pàg. 5 A)

+Ineter recomendó una Alerta Verde en el Pacífico y en el Atlántico, pero no le fue aceptada por el Sinapred.

+La técnica de “ver al cielo”, prevaleció para saber si lloverá o no.

+Cruz Roja llama a pobladores a donar sangre (Pàg. 5 A)

+Antes de vacunarse contra la rubéola.

+Cosep insta que se apruebe DR-Cafta (Pàg. 5 A)

+En la Asamblea Nacional.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 8 -

+INSS celebra Día del Adulto Mayor (Pág. 6 A)

+Ignacia Bejarano, de 105 años, entrega un ramo de flores a la presidenta ejecutiva del INSS, Edda Callejas.

+Callejas: Fondos INSS en riesgo Pág. 6 A)

+La presidenta ejecutiva del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS), Edda Callejas, advirtió que esa institución podría convertirse en "caja chica" de los próximos gobiernos, luego que los diputados de la Asamblea Nacional rechazaran el veto presidencial a la reforma de la Ley de Seguridad Social.

+Hidrogesa morosa con alcaldías (Pág. 6 A)

+Las alcaldías de Jinotega y de Ciudad Darío tienen las manos atadas en la aplicación de nuevos proyectos en beneficio de sus habitantes, porque la empresa de generación eléctrica Hidrogesa no les ha pagado el dos por ciento de las utilidades netas generadas por esa empresa en el 2004.

+ONG busca alianzas con sector privado (Pág. 6 A)

+Las alianzas entre la empresa privada y los organismos de la sociedad civil son elementos que en otros países han permitido el desarrollo de grandes proyectos que benefician a la población más pobre.

Entregan los aportes a Ley de Educación (Pág. 7 A)

+Propuesta articula a todo el sistema educativo.

+Violación de leyes laborales por falta de supervisión (Pág. 7 A)

+El sector de la construcción es donde hay más deficiencia en cuanto medidas de seguridad laboral.

+Listos ante desastres (Pág. 7 A)

+Municipios podrán enfrentar los peligros de la naturaleza.

+Deuda pública bajo lupa (Pág. 10 A)

+Contraloría anuncia que fortalecerá control sobre endeudamiento.

+Deuda supera los US\$6,500 millones entre externa e interna.

+Más valor para madera (Pág. 10 A)

+Microempresarios de sector madera-mueble empeñados en ser competitivos.

+Crece tráfico aéreo entre Europa y Centroamérica (Pág. 10 A)

+Europa es para Nicaragua el tercer emisor de turistas. De 351 mil turistas registrados en el primer semestre, casi el 9 por ciento son europeos.

+Anuncian inversión taiwanesa (Pág. 10 A)

+TAIPEI.- La empresa textil taiwanesa Nien Hsing Textile invertirá 59 millones de dólares en Nicaragua en el 2006 para la construcción de una fábrica de tejidos, informaron ayer fuentes de la empresa.

+Ticuantepe declarado municipio verde (Pág. 10 A)

+Este reconocimiento lo obtuvo este municipio de Managua debido a sus acciones de reforestación y fue decidido por el Inafor.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 9 -

EL NUEVO DIARIO

+“No creo que lo hagan, sino allí nos veremos” (Pàg. 3 A)

+La primera secretaria del Parlamento, María Auxiliadora Alemán, dijo que el desafuero del mandatario podría debatirse a partir del diez de octubre.

+“No queremos una pamplina de diálogo”, responde a la invitación de Ortega para resolver crisis en 24 horas.

+Montealegre: “Elecciones serán reñidas” (Pàg. 3 A)

+Adelanta que se le adherirán alcaldes y concejales del PLC.

+ Hoy inician primarias en algunas zonas de la Costa Caribe.

+¿Cuánto cuesta viaje de ministros desaforados? (Pàg. 3 A)

+Contraloría demanda informe a Cancillería.

+* Determina responsabilidad administrativamente al titular del MTI, Pedro Solórzano, en el caso de la carretera Ticuantepe-Granada.

+Prewsuntas irregularidades en IDR (Pàg. 3 A)

+Deuda de director habría ingresado a la institución.

+Ente fiscalizador investiga destino de préstamo por 120 mil dólares.

+“Nicaragua debe tomar medidas más agresivas” (Pàg. 4 A)

+Liberales presentan iniciativa del Impuesto Patriótico.

+Advierten que podrían profundizar medidas si los ticos afectan remesas de conciudadanos.

+Diputados de Costa Rica piden encuentro con sus colegas, en busca de una solución extrajudicial.

+Espaldarazo al CSE (Pàg. 4 A)

+De organismo homólogo en la región.

+“Que se haga valer el principio de independencia de los cuatro poderes del Estado nicaragüense, el respeto mutuo, preeminencia de la Constitución y sujeción a la ley”, expresan.

+Breves política (Pàg. 4 A)

+Sancionar a quienes se asienten a la orilla de cauces.

+La Comisión de Población y Desarrollo del Parlamento, consultó a los gobiernos municipales de Boaco y Juigalpa sobre el proyecto de Ley de Urbanización, instrumento legal que permitirá planificar el crecimiento y desarrollo de ambas ciudades. Miembros de la comisión parlamentaria, dijeron a EL NUEVO DIARIO que el proyecto en consulta consta de 238 artículos, en los que se define de manera precisa el derecho de propiedad del suelo, ordenamiento urbanístico y edificación en territorio nacional, de acuerdo con su función social, regulando las condiciones que aseguren la igualdad de su ejercicio a nivel nacional. De acuerdo a fuentes de esta comisión, los ediles proponen establecer sanciones a quienes se asiente a la orilla de los cauces o zonas en riesgo.

+Diputado Azul y Blanco a Europa

+Miguel López, jefe de la bancada Azul y Blanco, viaja hoy sábado a España, atendiendo invitación del Partido Popular (PP), además que se entrevistará con el ex presidente José María Aznar. López, junto a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 10 -

varios diputados de América Latina y líderes políticos, realiza esta visita atendiendo invitación de la fundación FAES para intercambiar experiencias. López visitará los congresos de España y Bruselas.

+Caso PC por resolverse

+El Consejo Supremo Electoral (CSE) resolverá la próxima semana la litis interna del Partido Conservador (PC), dijeron fuentes de ese partido político, no obstante, el magistrado presidente del CSE, Roberto Rivas, comentó que al parecer no será necesario emitir una resolución, porque aparentemente los directivos de esa organización se están arreglando. Dijo que en el caso del Partido Resistencia Nicaragüense (PRN), tardarán un poco más en emitir una resolución, porque la situación interna de ese partido es más compleja que la del PC.

+Parlacen llama al diálogo

+El Parlamento Centroamericano (Parlacen) exhortó ayer a los sectores nicaragüenses a que solucionen la crisis política y de gobernabilidad, a través del diálogo nacional. "Es por medio del establecimiento de un proceso de negociación, diálogo serio y franco, que permita a los diversos actores nacionales encontrar alternativas que procuren el bien común y que sean de sensible beneficio para el pueblo nicaragüense", indica el Parlacen en un escrito dado a conocer ayer.

+Introducen propuestas para reformas a Ley de Educación (Pàg. 5 A)

+ Articulan todos los subsistemas educativos y también el de la enseñanza no formal.

+Managua amaneció tomada: ¿Mensaje militar? (Pàg. 5 A)

+“Entre el capricho la soberbia y la incapacidad” (Pàg. 14 A)

+Líderes evangélicos descalifican a actores políticos.

+“Otros países avanzan, pero nosotros nos quedamos en pleitos internos, y para colmo de males tenemos la intervención de personeros de otras naciones, que en vez de contribuir más bien le echan más leña al fuego”, dijo reverendo Ovidio Balladares.

+Si se despojan de soberbia bien se podría platicar, pero si hay intransigencia de algunos de los actores, aquí estamos llamados a un caos y podría desatarse una rebelión”.

+as no todo está perdido, Dios no ha olvidado a esta nación como pareciera, anuncian.

+Envían proyecto de ley de banca de fomento (Pàg. 9 B)

Noticias de TV anoche

PROGRAMA DE RADIO

Radio: 15 de Septiembre

Presentador: Profesor José Payan

Tema: Comentario político

+El Profesor Payan leyó un documento en el que se dice que hay cerca de 13 funcionarios fantasmas que reciben al mes 530 mil córdobas en total en la EPN. Según documento esa cantidad es justificada en concepto de salario y que esa situación se registra desde que el Sr. Fiallos llegó a esta empresa, se dice que esos funcionarios son apadrinados por Jaime Sáenz, Pedro Solórzano, Ernesto Leal y Fiallos.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:54

PAG - 11 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: Temas y Debates

Presentador: Luis Mora

Invitado: Repriss

Canal 11

Programa: Causa Común

Presentador: Eduardo González

Invitado: Repriss

NOTICIAS DE TV

+El Relacionista Público de la Chancillería, Oscar García, en relación a la llegada del Embajador de Nicaragua en Costa Rica, Francisco Fiallos, dijo que se debe al conflicto con ese país y no porque haya sido destituido de su cargo. **(Canal 8 / Noticiero Independiente)**

+El diputado Wilfredo Navarro, dijo que ya se introdujo ante la Asamblea Nacional el ante proyecto de Ley que impone el 35% sobre cualquier bien y servicio importado, manufacturado y ensamblado en Costa Rica. El producto de este impuesto será utilizado para la defensa jurídica de Nicaragua en el conflicto por el Río San Juan. **(Canal 8 / Noticiero Independiente)**

+El Presidente del COSEP, Erwin Kruger, informó que el COSEP envió una carta a la Asamblea Nacional, solicitando a los diputados la ratificación del CAFTA sin ningún tipo de condiciones y le recuerdan que éste atraso le cuesta al país millones de dólares en inversiones.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua